
2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪をひろげよう」 

2023 年（令和 5 年） 10 月  18 日（水）第 11 回例会（通算 2993 回） 

国際ロータリー第２５８０地区 

 

 

 

 

◎しょんかね 節（二揚げ） （与那国島） 
※ションカネーの語源については日本民謡にションガエ節、ショウガエ節ションガイ節ションガ節等があるが、米作

の豊年を占ったり悪疫流行の除去を願ったりするときに利用され全国的に多く祝儀唄であるが果たして我が与那

国の悲劇的な別離を謡ったものと同一であるかは詳細なる研究をせねば明確には解らないが同類依的なものであ

る事は判断出来よう。（八重山民謡誌より）（詠人知らず） 
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（いとまごい・別れを告げる・別れの挨拶・夫婦の縁を切る等のために、持つ盃は「ツンダサヤゥ々・可裒相で々」） 
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（さめざめと涙が落ちて泡を盛らし一口も喉えは通らない「ウムイバヌナグリシャ・思えば懐かしくなる」） 
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（与那国航海中の、荒海はいけの水のような穏やかな心地で安心して渡って下さい） 
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（お役人様の航海安全を御祈り致しますお役人様の、航海安全を、お祈り致します） 

 

 

  
 

八重山の民謡   

 今月のロータリーレート 1$￥149  

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311              

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

10月のプログラム    10/18（水）通常例会      10/25（水）移動夜間例会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、こんにちは。 

本日も例会参加頂きありがとうございます。先週は、台風接近に

より安全性を考慮し休会にし、本日に振り替えさせていただきま

した。大変申し訳ありませんでした。 

本日の会長挨拶は、ロータリーの友に掲載がありました地区大

会での記念講演会要旨からお話ししたいと思います。 

つづく㈱ 代表取締役 井領さん タイトルは「デジタル時代の

企業改革が会社と地域を変える」です。 

これからはデジタル化（DX）を取り入れればそこには確実に大き

なメリットがあるとしながらも何がメリットなのかという前に、なぜ毎

日のようにテレビでデジタル改革の話をするのか、そもそもなぜ

「デジタル化」するのか、なぜ DXなのかをというお話しでした。 

結論は、時代の流れの変化があまりにも大き過ぎて、その急激

な変化に対応し続けるための時間を生むために、デジタル化が

必要として言っています。 

確かに急激な変化に対応し続けるためのデジタル化もあると思

いますが、私が考えるデジタル化は、皆様も御存じの通り、少子

化の影響による労働人口減少、 

つまり人手不足の問題です。 

長期的な見通しではありますが、40 年後には、現在の労働

人口が 4 割減少するとの予想もあります。40年後の予想で

はありますが、既に人手不足を感じているのではないでし

ょうか？ 

つまり、人手不足の状態でも仕事の量事体が減ることなく、

企業が継続していくためのも利益を確保し、そのための生

産性を向上させる必要があり、さらには維持しつづけなけ

ればなりません。そこに登場するのがデジタル化の活用だ

と思います。 

これから企業が取るべき対策は、人手不足の影響を受けて

も生産活動を維持し、さらに生産性向上のためのデジタル

化と労働参加率を高めるための雇用政策の推進が考えられ

ます。 

さて、最近よくテレビ、新聞でよく耳にする「DX」デジタルトランス

フォーメーション（Digital Transformation）があります。通常は

デジタルの D、トランスフォーメーションの T で「DT」としての略

語になると思いますが、 

「DT」ではなく、なぜ「DX」というのかご存知でしょうか？ 

デジタルは D、「Trans」には「across」（～を超えて）という意味

があり、後半の「cross」を英語圏では「X」とするのが一般的な表

記なので、略語が「DX」としているそうです。 

最後になりますが、これからは、１つの問題を解決するためのデ

ジタル化ではなく、急激な変化に対応し続けるために時間を生

むための「デジタル化」、 

将来の労働人口減少からくる人手不足を解決するためのデジタ

ル化などあらゆる角度からデジタル化・DX が必要になってくる

のでしょう？ 

それでは「本日も奉仕の輪を広げていきましょう」 

本日もよろしくおねがいします。ありがとうございました。 

 

 

 

テーブルにお菓子を置いて 

ございますが、先般、小林 

パスト会長の桃林寺で夜間 

例会を行った際に東京上野RCの方が来島されました時のお土

産です。どうぞお持ち帰りください。 

10 月になりました。10 月は米山月間、地域社会の経済発展月

間となっております。米山学友のためにご寄付の方をよろしくお

願いいたします。 

本日の理事会の報告をさせていただきます。 

1号議案：献血車両支援活動、ビーチクリーンについて。 

献血については、11/4（土）にマックスバリュやいま店にて、午前

の部 9：00～11：30、午後の部 13：00～16：00 となっております。

皆さん、献血のご協力をお願い致します。当日は、吉田青少年

委員長の下、八重山高校の生徒さんもお手伝いに参加して頂く

予定です。 

11/11（土）に 3年続けてのビーチクリーンを開催いたします。 

クラブ奉仕委員会が担当となっております。8：50 集合、9：00 よ

りビーチクリーンの開始、終了は 10：10 となります。暑いなかで

はございますが、ご参加賜りますようお願い致します。 

2号議案：モロッコ地震救援基金について。 

9/8 に発生いたしましたモロッコ地震につきまして、寄付の要請

がございました。当クラブから会員一人当たり 500 円を拠出して

財団に送るということでご承認されましたので、ご了承ください。 

3号議案：3000回会記念公開例会について。 

12/20（水）アートホテル石垣島において、3000 回記念例会及

  例会記録   10 月 11 日（水） 第 11 回（通算 2992 回） 会員フリートーク  

◇総会員数：56 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：52 名 

◇出席人数：30 名  欠席人数：12 名  出席率：57.69％ 

≪司会進行：新川正人・玉城一吉≫ 

◇ロータリーソング：君が代 奉仕の理想 

◇ソン グリ ーダ ー：松尾和彦 

◇メ ー ク ア ッ プ：櫻井浩一 南波正幸 宮良幸男 宮良薫 

垣本徳一 新垣精二 大田次男 上原晃子 橋本高来 

大城文博 松田新一郎 佐久本達 黒島栄作 

◆ 幹事報告・報告 ◆ 

   今西 敦之 

◆会 長 挨 拶◆ 
 前原 博一 

【第 4 回理事会報告】 

1）献血車両支援活動・ビーチクリーンについて：承認 

2）モロッコ地震救援基金について：承認 

3）3000 回記念公開例会について：承認 

4）10 月、11 月、12 月プログラムについて：承認 

その他・確認事項：地区補助金 PJ 波照間事業 



び忘年家族会を開催させていただきます。記念例会では、公開

例会といたしまして、ゲストを呼び、地域の皆さんに案内させて

頂く予定です。岡崎南 RC、東京上野 RC、那覇 RC、コザ RC

が参加される予定でございます。 

4号議案：10月、11月、12月のプログラムについて。 

10月：18（水）ゲスト卓話  

25日（水）移動夜間例会（ホテルエメラルドアイル屋上） 

11 月：1 日（水）休会（第 7 条第 1 節） 4 日（土）献血車両支援

活動（奉仕活動）  

8日（水）ガバナー公式訪問  

11日（土）「奉仕の輪を広げよう」伊野田海岸ビーチクリーン 

15日（水）ビーチクリーン振替休会  

21（火）IM 大会（宜野湾市ラグナガーデンホテル）22 日（水）休

会（第 7条第 1節）   29日（水）IM大会振替休会 

12月：6日（水）未定  13日（水）年次総会  

20日（水）3000回記念公開例会・忘年家族例会  

27日（水）特別休会（年末のため） 

その他：地区補助金 PJ／はてるま幼稚園・波照間小中学校へ

の支援事業の開催については、10/15 までに出欠の連絡をお

願いいたします。どうぞ奮ってのご参加をお願いいたします。 

 

 

黒島剛プログラム委員長 

先週の台風 14号で予定してい 

た例会を急遽、休会に致しました。 

準備していました、横目博二八重山民謡保存会の先生に卓話

をお願いしていましたが、今日に移動なりましたので、都合がつ

かないということで、卓話者がいないという形になりました。じゃど

うすればいいか。会員の 3 分間スピーチをしようということで、何

名かにお願いしてありますので、よろしくお願いいたします。 

来週（10/18）のプログラムは、石垣市観光交流協会の副会長、

高橋秀明さんに、」八重山の観光についてということでお話して

頂くことになっていますので、多数のご参加をよろしくお願いい

たします。 

前原会長のイベントでもあります、3000 回例会を 12/20（水）

に開催いたします。皆さんのスケジュールにも入れてあると思い

ますが、出席率 100％を目指していきますので、それに合わせ

てスケジュール調整をお願いいたします。 

場所は、アートホテル石垣島「八重山の間」にて開催いたします。 

1 部には、一般公開の講演会、まだ正式な確定ではないですが、

オリンピック空手の型で金メダリストの喜友名諒選手にお願いを

しています。2部には、懇親会を盛大にしたいと思います。 

また、ご案内先には、岡崎南 RC、東京上野 RC、那覇 RC、コ

ザRCと沢山の方々が一緒に祝ってくれるというお話を聞いてい

ますので、100 名ぐらいの懇親会を出来たらと思っております。

楽しい余興もこれからどうしようかと考えていますので、皆さんの

アイディアがありましたらぜひお聞かせてください。 

よろしくお願いいたします。 

 

宮城早人会長エレクト 

昨日、急に黒島パスト会長から 

話をするように仰せつかりました。 

先輩が優しい方だなと思うのが 

当日いきなりではなくて、 

前日に言っていただける温かさは感じました。 

大濱信泉の本が出ということでしたので、山田書店で購入し

て読んでみました。子どもにも見やすいようにマンガも入ってい

ます。今、生きていたら 132歳です。明治 24年、1891年 10月

5 日に、7 人兄弟の 4 番目の長男として石垣島で生まれていま

す。上から 3 人の女の子が続いて、待望の男の子として誕生し

ています。頭が良かったので沖縄師範学校に入学していました

が、本人は意図的にではなかったんですが、ラブレターを送っ

て返してもらったことが発覚して校則違反で退学処分になって

います。それが 17，8 歳頃で、その後、石垣島に帰って来た時

に「やっと自分を取り戻した信泉さんは沈んでいた心を入れ替え

東京に行くことを決めました」そして、その頃、次女姉さんの旦那

さんが早稲田大学に通っていたので、連絡を取り東京に行く準

備ができましたと書かれています。これは、知らない人が多いと

思います。彼が早稲田大学に行くことは、この時に決まっていた

のではないか。ようするに影の立役者というのは、お姉さんだっ

たのではないかと思いました。明治 42年頃に、早稲田大学に通

っている方のお嫁さんになるということ、東京に渡るということも、

こうやって信泉さんのその後の歴史、早稲田の名誉教授になっ

たことや沖縄のために尽くされたとかいろいろな経歴があります

が、この時が転機であったのではないかなと思います。 

その時代にお姉さんが早稲田大学に行っていた旦那さんが居

たということは皆さんあまり知らないんじゃないかなと、私は読ん

で初めて知りびっくりしました。やはり成功者の裏には、影の立

役者というのがいっぱいいらっしゃると思います。皆さんの周りも

含めて、人生のターニングポイントというのは、いつどのようにし

て始まるのかというのがあるので、私もこの本を呼んで人付き合

いやコネも大事にして、何かの繋がりが大きく育っていくんじゃ

ないかなと思った次第であります。 

国仲恵亮社会奉仕副委員長 

スピーチの前に地区補助金 

PJについて、社会奉仕委員会 

から詳細をご説明いたします。 

PJ 名：はてるま幼稚園・波照間小中学校教育支援事業 10/19

（木）に、はてるま幼稚園に屋外用物置の設置、波照間小中学

校にプロジェクターの寄贈を行います。船の予約は、松田委員

長が取りまとめて予約いたします。 

 会社の告知もしていいよということでしたので、少しだけ告知さ

せて頂きます。 

クニナカスポーツ新栄店の方で、スポーツジムをしています。ス

ポーツジムといっても、重いウエイトを持って筋肉をつけるという

ような事務ではなくて、デジタルを使った体の運動神経を鍛えよ

うというジムです。4歳～12歳までの子どもの運動能力を伸ばす、

動いて走って飛んで転んで回って、楽しいようなスポーツジムを

◆ 各会員のスピーチ ◆ 



していますので、皆様のお子さんお孫さんがいる方は是非ともよ

ろしくお願いいたします。いつかは、職場訪問で来て頂けたら楽

しいかなと思いますので、ぜひ訪ねてください。先週の産業まつ

りとスポーツフェスティバルが行われました。そこで、スポーツコミ

ッションというような石垣市とタイアップしている団体で、スポーツ

フェスティバルに参加したんですが、非常にたくさんの親子の方

が参加してくれて、ここまでスポーツに興味を持っているというよ

りも体を動かしたいという人がいっぱいいるんだなと感じました。

そして、親子で参加する人たちがいましたが、一番多かったの

が、おじいちゃんおばあちゃんが来て、デジタルの測定をやりた

いという 80 歳のおばあちゃんがいてびっくりしましたが、最近は、

健康志向が高まってきているなという印象を受けました。 

スポーツジムでは、皆さんの会社や法人でもされていると思いま

すが、私たちはスポーツジムで法人契約を福利厚生をして皆さ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

んを迎え入れるような体制もしていますので、ぜひ興味のある方

はよろしくお願いいたします。 

新川正人 SAA委員長 

昨年はプログラム委員長を 

やっておりまして、いろいろな 

プログラムをしましたが、 

実は、職場訪問で、琉球海運の船を皆さんに見て頂きたいなと

思いながら、昨年は出来ませんでした。 

10/2（日）、日曜日には船が留まりますので、職員の子どもたち

に見学してもらいました。未来の琉球海運の職員と、八重山港

運の職員を担ってもらいたいということでしました。八重山に入っ

て来る物流の 95％が船であり、5％が飛行機であるということを

是非とも皆さんにも実体験をして頂きたいな思いますので、プロ

グラム委員長と進めていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ～ 例 会 風 景 ～  

本日のニコニコ：  

✩前原博一会長：本日も例会に参加していただきありがとうございました。 

✩今西敦之幹事：小林パスト会長、観月会お世話になりました。10月 19日波照間支援事業ご参加よろしくお願い致します。 

✩宮良榮子氏：久しぶりにロータリー例会参加できて感謝！ 

 
◆BOX￥3.000（累計￥131.000） ◆コイン￥2.620 （累計￥20.884）合計￥151,884  

大濵達也氏  6 日（金） 松田新一郎氏 6 日（金） 黒島勝氏 9 日（月）  

宮良薫氏 12 日（木）  西表浩司氏 14 日（土） 上原晃子氏 23 日（月） 今西敦之氏 28 日 


